Prier en groupe à partir de la Parole de Dieu

PRIÈRE MÉDITATIVE INTRODUCTIVE

Nous vous invitons à invoquer l'Esprit Saint ou à prendre un refrain pour vous disposer à la prière.

Viens Esprit de sainteté, viens Esprit de Lumière, viens Esprit de Feu, viens nous embraser.

Ou bien

Jésus, Toi qui as promis d'envoyer l'Esprit à ceux qui te prient, Ô Dieu, pour porter au monde ton feu, voici l'offrande de nos vies.

1. RÉCIT OU LECTURE DE LA SCÈNE

Situer, brièvement, où la scène se passe, dans quel contexte. Ici nous allons méditer un passage de l'évangile selon saint Luc. Nous sommes à la fin du ministère public de Jésus. Il touche presque au terme de sa longue montée vers Jérusalem où il va vivre la Pâque. A quelques kilomètres à l'est de Jérusalem, Jésus traverse la ville de Jéricho...

De l'évangile de Jésus Christ selon saint Luc (Lc 19, 1-10)

En ce temps-là, entré dans la ville de Jéricho, Jésus la traversait. Or, il y avait un homme du nom de Zachée; il était le chef des collecteurs d'impôts, et c'était quelqu'un de riche. Il cherchait à voir qui était Jésus, mais il ne le pouvait pas à cause de la foule, car il était de petite taille. Il courut donc en avant et grimpa sur un sycomore pour voir Jésus qui allait passer par là. Arrivé à cet endroit, Jésus leva les yeux et lui dit : «Zachée, descends vite: aujourd'hui il faut que j'aille demeurer dans ta maison. » Vite, il descendit et reçut Jésus avec joie. Voyant cela, tous récriminaient : « Il est allé loger chez un homme qui est un pécheur. » Zachée, debout, s'adressa au Seigneur: « Voici, Seigneur:

je fais don aux pauvres de la moitié de mes biens, et si j'ai fait du tort à quelqu'un, je vais lui rendre quatre fois plus. »
Alors Jésus dit à son sujet :
« Aujourd'hui, le salut est arrivé pour cette maison, car lui aussi est un fils d'Abraham.
En effet, le Fils de l'homme est venu chercher et sauver ce qui était perdu. »

Les participants sont invités à visualiser la scène en « l'écoutant »

3. DIALOGUE CONTEMPLATIF PROPREMENT DIT

À la fin du récit, nous sommes invités à prendre quelques minutes de silence pour contempler de plus près ce qui nous a le plus frappé dans l'histoire : une image, une parole, une sensation...

Ensuite, nous faisons **un premier tour de table** pour que chacun puisse partager aux autres un mot, un verset, une expression du texte qui l'a marqué. Chacun écoute sans réagir.

(Bien sûr, si quelqu'un ne souhaite pas s'exprimer, il garde la bougie un moment et la fait passer ensuite à son voisin).

Après un nouveau temps de silence, dans un **second tour** chacun peut partager une lumière sur le texte (ou au contraire une incompréhension). On peut également partager l'état spirituel dans lequel ce texte nous établit (louange, paix, demande de pardon,...)

Enfin dans **un dernier tour de table**, chacun est invité à formuler une prière simple à Dieu qui peut s'appuyer aussi sur ce que d'autres dans le groupe ont pu dire.

Tous terminent en récitant le « Notre Père »

4. CONCLUSION:

On peut conclure par un chant approprié.

Ce canevas n'est pas un dogme. On peut bien évidemment l'adapter